

## **BAB III**

### **DESKRIPSI FILM MUNAFIK 2**

#### **A. Deskripsi Film Munafik 2**

Film Munafik 2 merupakan sebuah film dengan genre horor dan juga religi yang dikeluarkan pada tahun 2018 yang bagian dari lanjutan film Munafik pada tahun 2016. Film ini diperankan oleh Ustadz Adam sebagai pemeran utama yakni seorang Ustadz yang berprofesi sebagai orang yang menyembuhkan penyakit melalui *ruqyah syar'iyah*. Film yang meluncur pada 30 Agustus 2018 ini berhasil menarik perhatian masyarakat baik itu Malaysia maupun Indonesia. Skenario dalam film kedua ini menjadikan Munafik 2 mendapat berbagai antusias karena tidak sedikit makna yang terkandung di dalamnya.

Munafik 2 disutradarai, ditulis, hingga diperankan sendiri oleh Syamsul Yusof sebagai pemeran utama dalam film tersebut. Film ini disebut sebagai salah satu film horor box office dan terbesar di Malaysia. Film yang digarap oleh Skop Production memperoleh tiga juta penonton dalam satu bulan pertamanya rilis.

Mengisahkan seorang Ustadz yang mengobati orang-orang yang terkena sihir dan penyakit gangguan jin yang diperankan oleh Syamsul Yusof menolong orang-orang di sebuah daerah yang terpencil. Ia bertemu dengan Sakinah yang diperankan oleh Maya Karin yang tengah mendapat pengaruh dari kejahatan dan kesesatan Abu Jar yang diperankan oleh Nasir Bilal Khan. Dari sini berawal permasalahan besar yang dihadapi oleh Ustadz Adam, selain ia bermusuhan dengan sosok jin perempuan yang selalu mengikutinya, ia juga harus berhadapan

dengan sosok Abu Jar yang memiliki banyak pengikut dan tipu muslihat serta sihir yang luar biasa untuk membunuh siapa saja yang melawannya.



**Gambar 3. 1 Poster Film Munafik 2**

Munafik 2 termasuk film dengan lintas genre, mencampurkan setidaknya film horor, thriller, religi, serta whodunit. Religi menjadi tema utama pada kisah film ini dan berusaha menghilangkan sekularisme pada film. Berbagai tokoh dibuat dengan karakter yang erat kaitannya dengan sifat religius. Setiap perempuan menggunakan jilbab dan setiap karakter laki-laki identik dengan pakaian muslim dan peci. Tidak sedikit juga pria menggunakan sarung maupun gamis syar'i dan nuansa agama Islam sangat kental. Oleh karena itu film ini benar-benar menunjukkan adanya kisah penyesatan terhadap ketentuan agama Islam.

Pada dasarnya film ini memuat konsep tema film keluarga, hanya saja ada beberapa adegan yang bersifat kekerasan dan kurang cocok untuk ditonton oleh anak-anak. Oleh karenanya perlu adanya bimbingan orang tua ketika anak-anak

menonton film ini guna memberikan penjelasan makna film dan ajaran-ajaran agama Islam. Pemahaman anak-anak juga sangat dibutuhkan dalam film ini, mereka harus waspada terkait dengan ketentuan takdir, larangan penggunaan jimat, serta perbuatan syirik yang mendatangkan murka Allah swt.

Film ini banyak memberikan inspirasi serta kandungan-kandungan makna positif dan baik mengenai ketentuan *qada* maupun *qadar* khususnya bagi generasi di kalangan remaja. Film *Munafik 2* memberikan kesadaran bahwa sebagai seorang insan yang diciptakan oleh Allah tentu hanya beribadah kepada Allah swt. semata, dan tidak menyembah selain kepada-Nya.

Film *Munafik 2* penuh akan *scene* ayang memiliki banyak pengajaran akan ikhtiar maupun tawakal, semua dilakukan dengan meminta pertolongan hanya kepada Allah swt. Banyak pengajaran mengenai keimanan dan cara menguatkan iman agar tidak mudah runtuh oleh hasutan jin dan syaitan. Wajar ketika film ini banyak disukai oleh masyarakat dan penikmat film serta rating yang tinggi dan bagus. Kemudian pengajaran yang digambarkan dalam film ini adalah perjuangan yang dilakukan untuk memberantas para kaum kafir yang justru menyesatkan dan membunuh orang-orang yang beriman. Tidak sedikit perintah untuk mengajarkan kebaikan tergambar dalam film ini khususnya untuk mencegah akan mungkar dan menyembah kepada selain Allah Swt.

## **B. Sinopsis Film Munafik 2**

Kisah awal film *Munafik 2* bermula ketika sosok Ustadz Adam yang masih diganggu oleh seorang jin perempuan yang sebelumnya pernah menggangu

dalam film Munafik 1. Kemudian pada saat itu diminta untuk mengobati seseorang di daerah terpencil yang juga terkena sihir dan dirasuki oleh roh jahat yang berhubungan dengan seseorang yakni Abu Jar. Ia merupakan seorang laki-laki yang menyebarkan ajaran kesesatan kepada masyarakat untuk berpaling dari Allah swt.

Ustadz Adam yang pada saat itu berupaya untuk menyelamatkan warga dari penyakit akibat gangguan jin kemudian harus berurusan dengan Abu Jar. Ia mengetahui bahwa Abu Jar melakukan praktik penyesatan dan bekerjasama dengan jin untuk mendapatkan kekuatan dengan ia harus menambalkan banyak nyawa orang-orang yang ada di sana. Abu Jar akan terus membunuh dan memusnahkan siapa saja yang berani untuk melawannya dan menghalangi praktik ajarannya. Kemudian Ustadz Adam bertemu dengan Sakinah seorang ibu paruh baya yang miskin dengan anaknya di kampung tersebut. Ia berusaha untuk menyelamatkan Sakinah dari belenggu Abu Jar. Sebelumnya Ustadz Adam diperingatkan oleh ibunya untuk tidak pergi ke Desa terpencil itu karena ada rasa khawatir ibunya terhadap anaknya. Hanya saja ia tidak takut untuk melawan kemungkaran dan berbuat kebaikan.

Ustadz Adam mengajak masyarakat di sekitar untuk berbuat kebaikan dan mengobati mereka yang terkena sihir dan roh jahat. Ia mengajarkan tawadhu kepada Allah swt. serta sikap berserah diri hanya kepada Allah. Sakinah pada saat itu diminta untuk merawat ayahnya yang terkena sihir dan terkadang ia dan anaknya juga diganggu oleh jin. Ia percaya bahwa semua yang ia hadapi berhubungan dengan Abu Jar karena sangat menginginkan dirinya. Ia sama sekali

tidak ingin mendapatkan kesesatan karena masih teguh dengan keimanan yang kuat dan pada saat itulah ia juga dibantu oleh Ustadz Adam. Ketika Ustadz Adam mengobati ayahnya, jin pun mulai merasuki hingga ayahnya merengang nyawa. Ustadz Adam pada saat itu berhasil menyelamatkan Sakinah dan anaknya yang juga diganggu oleh jin.

Abu Jar yang mengetahui hal tersebut berupaya untuk melawan Ustadz Adam dengan berbagai tipu muslihat dan bantuan jin. Ustadz Adam mulai tersudutkan dengan pengaruh jin wanita yang sering mendatangnya serta Abu Jar. Hingga ia pada saat itu sudah merasa tidak sanggup untuk melawan Abu Jar karena dirinya sudah ditangkap dan hendak dibunuh. Ustadz Adam pun berserah diri dan hanya meminta pertolongan Allah swt. sebagai sosok satu-satunya yang bisa menolongnya.

Kemudian Allah menunjukkan kuasanya dan menghancurkan Abu Jar dengan para pengikutnya. Ustadz Adam pada saat itu juga tidak bisa tertolong karena kelelahan akan siksaan yang ia dapatkan dari Abu Jar.

### **C. Tokoh-tokoh Utama di Film Munafik 2**

#### **1. Syamsul Yusof sebagai Ustadz Adam**

Memiliki nama lengkap Mohd Syamsul bin Mohd Yusuf merupakan pria yang lahir pada 21 Mei 1984. Ia adalah seorang sutradara dan juga aktor, penulis naskah, penyanyi, hingga produser film. Ia pernah mendapatkan penghargaan sebagai sutradara termuda dalam ajang Malaysian Film Festival. Pada film Munafik 2 ia merupakan tokoh utama sebagai seorang Ustadz yang

memberikan pengajaran akan akidah dan juga pengobatan melalui *ruqyah syariyyah*.

Karakter Ustadz Adam dalam film *Munafik 2* digambarkan sebagai sosok ustadz yang mengobati masyarakat terkena sihir dan ilmu hitam melalui metode *ruqyah syar'iyah*. Sedikit berbeda dengan film pertamanya, Ustadz Adam pada film kedua ini lebih memiliki sikap tolong menolong dan siap menegakkan *amar ma'ruf nahi munkar*.

## 2. Maya Karin sebagai Sakinah

Memiliki nama asli Maya Karin Roelcke yang lahir pada 29 Oktober 1979 merupakan seorang penyanyi sekaligus artis. Ia juga merupakan seorang pengacara yang aktif di berbagai media dan artis terkemuka di Malaysia. Beberapa penghargaan yang ia dapatkan dalam dunia perfilman salah satunya adalah aktor kelas A. Pada film *Munafik 2* ia berperan sebagai salah satu aktor utama yakni Sakinah dengan peran wanita paruh baya yang memiliki anak dan selalu diganggu oleh Abu Jar untuk mendapatkan dirinya.

Di film *Munafik 2* Sakinah digambarkan sebagai sosok yang taat beribadah dan juga teguh pendirian terhadap ajaran agama. Dari banyaknya masyarakat kampung yang mengikuti ajaran Abu Jar, ia salah satu orang yang kuat berpegang pada ajaran agama Islam. Tidak sedikit pun hatinya luntur untuk berpegang dan yakin hanya kepada Allah bahkan ia sampai disiksa dan ingin dibunuh oleh Abu Jar dan para pengikutnya.

### 3. Fizz Fairuz sebagai Ustadz Azman

Merupakan seorang pria yang berprofesi sebagai artis yang sebelumnya juga ada pada film Munafik 1. Pada film lanjutan ia juga dikenalkan sebagai sosok ustadz yang merupakan sahabat dari Ustadz Adam. Beberapa adegan selalu menunjukkan dirinya sebagai tokoh penting dan ternyata pada film Munafik 2 ia berkhianat sejak awal dari sekuel sebelumnya yakni film Munafik 1.

Sosok Ustadz Azman pada film Munafik 2 pada mulanya juga membantu Ustadz Adam dalam menyiarkan agama Islam dan mengobati orang-orang yang terkena penyakit sihir dan roh jahat. Di akhir kisah Ustadz Azman ternyata sosok orang yang Munafik, ia iri dengan Ustadz Adam yang mendapatkan banyak perhatian warga sekitar. Bahkan pada film Munafik 1 diketahui bahwa Azman adalah sosok pembunuh dan ia merupakan salah satu pengikut ajaran Abu Jar dengan meminta bantuan kepada syaitan untuk menolong orang lain dan manusia sebagai tumbalnya.

### 4. Nasir Bilal Khan sebagai Abu Jar

Nasir Bilal Khan merupakan seorang pria yang juga berprofesi sebagai artis. Ia sering menjadi pemeran dalam beberapa film sebagai tokoh antagonis. Pada film Munafik 2 ia memerankan karakter Abu Jar yang merupakan tokoh sesat lagi menyesatkan warga untuk mengikuti ajaran Islam versi dirinya.

Pada film Munafik 2 sosok Abu Jar digambarkan sebagai orang yang penuh kemunafikan dan kebohongan. Ia membuat ajaran Islam versi darinya dengan ia sebagai pemimpin agama yang juga harus disembah karena

dianggap penerus ajaran kenabian. Semua kebohongannya terungkap bahwa kekuatan yang ia miliki adalah kekuatan dengan meminta bantuan kepada syaitan. Bahkan Abu Jar tidak segan untuk membunuh orang-orang yang menghalangi ajarannya.

#### 5. Fauzi Nawawi sebagai Omar

Pria kelahiran 7 Maret 1973 ini adalah seorang aktor, pengarah, penerbit naskah, bahkan presenter di berbagai acara TV di Malaysia. Ia sering menjadi tokoh antagonis dalam berbagai film Malaysia khususnya di film *Munafik 2*.

Karakter Omar digambarkan sebagai laki-laki jahat dan pengikut setia Abu Jar. Ia adalah kaki tangan utama Abu Jar yang setia untuk menyesatkan orang-orang di kampung. Omar berperan penting dalam penghasutan warga kampung dan juga mau melakukan apa saja termasuk membunuh demi menjalankan perintah Abu Jar.

#### 6. Rahim Razali sebagai Rahim (Ayah Ustadz Adam)

Datuk Haji Abdul Rahim bin Haji Mohammad Razali merupakan aktor di dunia perfilman Malaysia. Lahir di Batu Gajah, Malaysia pada tanggal 3 Juli 1939. Ia juga merupakan sutradara, produser film dan TV, hingga pernah menjadi presenter dan dramawan hingga penulis naskah terkenal.

Karakter Datuk Rahim pada film *Munafik 2* digambarkan sebagai sosok yang penyabar, baik, hingga orang yang kuat iman dan takwa kepada Allah. Bahkan saat ia kehilangan istri dan anaknya berusaha untuk bersabar dan bertawakal dan tetap yakin semua adalah kehendak Allah.



#### 7. Ku Faridah sebagai Salmah (Ibu Ustadz Adam)

Wanita yang lahir pada 26 Juli 1952 ini merupakan pelakon atau aktris dalam berbagai film di Malaysia. Ia kerap kali menjadi tokoh protagonis dan juga pemeran figuran serta tokoh pembantu di berbagai film salah satunya Munafik 2.

Karakter Salmah kurang digambarkan pada film Munafik 1 dan baru digambarkan jelas pada film Munafik 2. Karakter Salmah adalah sebagai orang yang penyayang dan baik hati. Ia takut kehilangan Ustadz Adam sebagai anak satu-satunya yang ia miliki.

#### 8. Asmawi sebagai Azhar

Pria kelahiran 25 Agustus 1981 ini adalah seorang aktor dan penyanyi Malaysia yang pernah memenangkan Akademi Fantasia Musim 3. Ia juga merupakan tokoh aktor yang banyak berkontribusi dalam karir musik bahkan musik film.

Karakter Mawi sebagai Azhar dalam film Munafik 2 digambarkan sebagai orang yang penyabar dan suka membantu orang lain. Ia juga merupakan orang yang dapat mengobati penyakit sihir dengan *ruqyah syar'iyah* akan tetapi tidak sekuat Ustadz Ustadz Adam. Atas karakternya yang suka menolong ia rela untuk datang jauh-jauh ke kampung Ustadz Adam untuk membantunya menolong dan mengobati warga kampung.

#### 9. Weni Panca (Jin Wanita)

Weni Panca Apriyantina adalah aktris dari Indonesia. Ia sering memerankan tokoh antagonis dan menjadi iblis atau syaitan dalam berbagai film horor baik Indonesia maupun Malaysia. Wanita dengan kelahiran Jakarta tanggal 8 April 1990 ini hanya berprofesi sebagai aktris dan juga pengisi suara dalam berbagai film khususnya film horor.

Sosok Wani Panca berperan sebagai jin wanita yang sering muncul mengganggu Ustadz Adam. Tokoh dan karakternya sudah ada pada film Munafik 1 dengan karakter yang sama. Ia sering muncul untuk menghasut Ustadz Adam agar keimanannya goyah, hingga pada akhir film ia adalah sosok dalang dari semua peristiwa kesesatan dan kemunafikan yang dilakukan manusia atas hasutan dirinya.